

# EE UU acusa al soldado Manning de ayudar a Bin Laden

La Fiscalía sostiene en el juicio que el militar colaboró con Al-Qaida al entregar a Wikileaks más de 700.000 documentos clasificados

:: MERCEDES GALLEGO  
Corresponsal

**NUEVA YORK.** El juicio de Bradley Manning era ayer una realidad virtual ignorada en los medios tradicionales. #Manning era tendencia mundial, pero ni siquiera se mencionaba en las televisiones de más audiencia. Su cautiverio también lo ha sido. El soldado que tendría que

haber sido juzgado en los primeros 120 días desde su arresto ha tenido que esperar más de tres años al juicio militar en el que se le acusa de «ayudar al enemigo», entre otros 21 cargos. Ese enemigo inencontrable es Al-Qaida, y para demostrarlo un miembro de los Navy Seal declarará sobre los documentos de Wikileaks encontrados en el ordenador de Osama bin Laden.

Para algunos, Manning, de 26 años, es un héroe que está pagando el precio de haber informado a la sociedad de lo que hace su Gobierno. Para otros, es un traidor que robó documentos mientras estaba destinado en Irak y puso en peligro la vida de muchos al airear información cla-

sificada en Internet. Pero para todos el caso de Manning tendrá serias repercusiones. Los expertos advierten de que si cualquiera que cuelgue información que sea de interés para el «enemigo» puede ser acusado de alta traición, muchos pueden correr su misma suerte.

Durante las audiencias previas al juicio que se inició ayer en Fort Meade (Maryland), uno de los abogados preguntó al fiscal si Manning estaría enfrentando los mismos cargos de haber entregado el paquete de documentos clasificados a un diario cualquiera como 'The New York Times'. La respuesta fue «sí». Dado que la Administración Obama ha batido récords en la persecución legal a los

miembros de su Gobierno que han filtrado información a la prensa –seis, el doble que todos los Ejecutivos anteriores juntos–, el miedo a convertirse en el próximo Manning empieza a cundir. Los medios también temen que sus fuentes dejen de confiar en ellos, particularmente después de que el Ministerio de Justicia requiriese las llamadas registradas en una veintena de teléfonos de Associated Press para determinar quién le había filtrado información relacionada con un atentado descubierto a tiempo.



Bradley Manning

## Campaña mediática

La 'Verdad' tenía ayer la entrada vedada a la sala donde se celebra el juicio. La jueza militar, coronel Denise Lind, que preside el caso, decidió impedir el acceso a cualquiera que vistiese camisetas negras con la palabra 'Truth' (Verdad), que llevan los seguidores de Manning. Según la Fundación Libertad de Prensa, 280

de los 350 periodistas que han solicitado acreditaciones para cubrir el juicio han sido rechazados, por lo que los principales medios de EE UU han iniciado una campaña en la que piden que se autorice la presencia de dos taquígrafos, pagados con donaciones. Los que pueden entrar a la sala tienen que dejar en la entrada los teléfonos, grabadoras y hasta el cuaderno de notas. Tampoco se ha autorizado la distribución de copias de los documentos oficiales ni transcripciones de las audiencias.

Además, parte del proceso se realizará a puerta cerrada con el argumento de que se presentará información sensible para la seguridad nacional. La Fiscalía dijo a la jueza en febrero que más de la mitad de los 141 testigos que anticipaba declararían sobre información clasificada, lo que dejará en la oscuridad el 30% del juicio, estimado en más de tres meses.

Ayer, ambas partes presentaron a la jueza la versión de los hechos que defenderán en las próximas semanas. Manning ha preferido dejar su suerte en manos de esta coronel que ya ordenó que se le resten 112 días a su condena por el tiempo que permaneció encerrado 23 horas al día en una celda sin ventanas, a menudo desnudo. Una forma ilegal de castigarle, a ojos de la coronel que puede condenarle a cadena perpetua, si acepta la tesis de la Fiscalía.

Mientras su abogado David Coombs le presentó como un «joven ingenuo de buenas intenciones», convencido de que «si el público tenía acceso a esos documentos se lograría un mundo mejor», el fiscal tenía una versión muy distinta. Para él, Manning actuaba bajo las órdenes de Wikileaks al servicio de Al-Qaida «recolectando sistemáticamente» miles de documentos –más de 700.000–.

Coombs sostuvo que su defendido seleccionó archivos en los que no figuraban nombres, en un intento de evitar daños colaterales. «Estaba convencido de que esta información demuestra lo poco que valoramos la vida», afirmó. Prueba de ello es el vídeo grabado en 2009 desde un helicóptero Apache que disparó contra civiles desarmados, incluyendo un fotógrafo de Reuters fallecido. El Pentágono sostuvo que eran insurgentes, hasta que la cinta obtenida por Manning vio la luz en Wikileaks.



Un grupo de personas exhiben pancartas en Maryland a favor de la liberación del soldado Manning. :: LARRY DOWNING/REUTERS

## El expresidente de Taiwán intenta suicidarse en la cárcel

:: Z. ALDAMA

**SHANGHAI.** El expresidente de Taiwán, Chen Shui-bian, cogió el domingo por la noche una toalla en uno de los baños de la prisión de Taichung y trató de quitarse la vida. No obstante, la pronta actuación de los guardas impidió que consumara su suicidio. Y en un examen posterior se descartó la posibilidad de que vaya a sufrir secuela alguna. De hecho, un psicólogo certificó horas después que su estado de ánimo presentaba ya una ligera mejoría.

Esa es toda la información que dio ayer el Ministerio de Justicia de la antigua Formosa en un escueto comunicado que deja multitud de interrogantes sin resolver. Chen, de 62 años, sufre una profunda depresión por los 20 años a los que fue condenado por delitos de corrupción y de fraude, una sentencia que él siempre ha considerado políticamente motivada, y su salud se ha deteriorado en los últimos meses. No obstante, todas sus peticiones de excarcelación por razones médicas han sido rechazadas.

De hecho, en 2011 se le sumó otra condena por lavado de dinero.

El dirigente del Partido Democrático de Progreso alcanzó la presidencia en 2000, un hito que acabó con más de medio siglo de hegemonía del Kuomintang –el partido que perdió la guerra civil china y se exilió en Taiwán–, y repitió su éxito en las siguientes elecciones. Según sus aliados, la belicosa actitud que mantuvo frente a China –él abogaba por una independencia sin contrapistas para la isla cuya soberanía reclama Pekín– le granjeó enemigos que ahora están en el Gobierno y que prefieren mantener a Chen entre rejas. Sus detractores aseguran que los delitos económicos están probados y que su teoría de la conspiración no busca otra cosa que confundir a la población.

## EN BREVE

### Matan a un líder sindical en la mina de Marikana

#### SUDÁFRICA

Un guardia de seguridad, dirigente del sindicato Unión Nacional de Mineros (NUM) fue asesinado ayer a tiros en la mina de platino sudafricana de Marikana. Otra persona resultó herida en el incidente, según informó la Policía. El crimen se produce en pleno enfrentamiento sindical por el control del yacimiento entre la NUM y la Asociación de Mineros y Trabajadores de la Construcción (AMCU), cuyo líder en la zona fue abatido a tiros por desconocidos hace dos semanas.

### Fallecen diez niños y dos soldados de la OTAN

#### ATENTADO EN AFGANISTÁN

Diez niños, dos soldados de la OTAN y un policía fallecieron ayer en un ataque suicida frente a un colegio en la provincia afgana de Paktia, en el que también resultaron heridos 16 civiles. «Un hombre que circulaba en una motocicleta detonó los explosivos a mediodía al paso de un vehículo de la Alianza Atlántica», señaló el jefe de Policía de Paktia, Zalmai Oriyakhel. A lo largo del año pasado, 2.759 personas murieron a causa de la guerra, entre ellos 71 militares internacionales.